

Cerezo asume y promete terminar la corrupción

Guatemala, Enero 14 (UPI). En una histórica ceremonia, Vinicio Cerezo asumió hoy la presidencia de Guatemala y prometió acabar con la inmortalidad y la corrupción generalizada que según dijo, caracterizaron 31 años de predominio militar en este país.
En la transmisión de poderes, Cerezo vestido de negro, se puso de pie junto al saliente hombre fuerte del gobierno militar, Oscar Mejía Víctores, vestido con el uniforme azul de los generales, para cantar el Himno Nacional.
"Recibimos un país con las arcas vacías, producto de la mala administración de gobiernos pasados y de la

corrupción", dijo Cerezo en su discurso tras haber recibido el cargo. "Recibimos una situación económica desastrosa y crítica. La actividad económica se ha ido reduciendo por importantes desequilibrios en el comercio internacional y en las finanzas del sector público".
Los militares, el fraude electoral y violencia generalizada no sólo han dominado la vida guatemalteca desde que la Agencia Central de Inteligencia estadounidense propició un golpe de Estado para derrocar un gobierno constitucional en 1954, sino desde que el país logró su
—Pasa a la página 60—

Avión EU interceptado por dos cazas de Libia

Washington, Enero 14 (AP). Un avión de reconocimiento de la Armada de Estados Unidos fue interceptado hoy frente a la costa de Libia por dos aviones libios que no hicieron movimientos amenazantes y retornaron a su país, dijeron hoy fuentes del Gobierno.
Indicaron que dos cazas Mig-25 de fabricación so-

viética se aproximaron inesperadamente a un aparato EA-3 del portaviones Coral Sea de la Armada norteamericana sobre el Golfo de Sidra, al noreste de Trípoli, la capital libia.
Libia incluye la totalidad del golfo en sus aguas territoriales. Estados Unidos rechaza esa posición.
—Pasa a la página 60—

Violenta lucha de dos días en Yemen del Sur

Manama, Bahrein, Enero 14 (AP). Tropas y milicianos disidentes encabecados por tanques avanzaban hacia el Palacio Presidencial de la capital de Yemen del Sur, según fuentes dignas de crédito, mientras que fuentes navieras insistieron en que el Presidente Ali Nasser Mohammed estaba hospitalizado gravemente herido.
Mientras continuaba una violenta lucha por segundo

día consecutivo, permanecían cortadas las comunicaciones telefónicas y telegráficas y el aeropuerto permanecía cerrado.
"Según información radial que recibimos del Puerto de Aden (la capital de Yemen del Sur), el Presidente Mohammed fue hospitalizado con graves heridas que sufrió en el intento de asesinato", dijo un
—Pasa a la página 59—

Ejecutan a 20 soldados rusos por no combatir

Nueva Delhi, Enero 14 (UPI). Veinte soldados soviéticos fueron ejecutados el mes pasado en Kandahar por negarse a combatir a los rebeldes afganos, y tropas soviéticas pararon a un autobús cerca de la ciudad y robaron a los pasajeros después de pegarles, dijeron hoy diplomáticos

occidentales.
Por otra parte, 400 milicianos afganos desertaron en masa a favor de los rebeldes y usaron sus armas gubernamentales suministradas por los soviéticos contra las tropas del ejército que debían proteger, afirmaron los diplomáticos.
—Pasa a la página 60—



TRASPASO DE PODER. Ciudad de Guatemala, Enero 14 (Reuters). El Presidente saliente de Guatemala, Gral. Oscar Mejía Víctores, Izquierda, sonríe con el



nuevo Presidente guatemalteco, Lic. Vinicio Cerezo Arévalo, durante la ceremonia de traspaso del poder esta mañana. Asistieron destacadas personalidades de la política internacional.



Reuters, Radioto para LA PRENSA GRAFICA

Venezuela acepta a nuevo embajador de Estados Unidos

Washington, Enero 14 (AP). En fuentes oficiales norteamericanas se dijo hoy que el Gobierno venezolano había extendido el acuerdo de estilo para la designación de Otto Juan Reich como nuevo Embajador de los Estados Unidos en Caracas.
El nombramiento de Reich había sido criticado por dirigentes políticos venezolanos que consideraban que podía influir desfavorablemente el cuadro general de las relaciones entre los dos países.
Los críticos de Reich lo señalan como un protegido del senador ultraconservador Jesse Helms.

Silencio en EU ante una protesta por Rockefeller

Washington, Enero 14 (AP). El Gobierno del Presidente Ronald Reagan no formuló comentarios hoy sobre la manifestación de anoche en Buenos Aires contra el banquero David Rockefeller al que los manifestantes atribuyen estrechos vínculos con los regímenes militares previos.
El portavoz de la Casa Blanca, Larry Speakes, se limitó a decir que "seguiremos con atención los hechos".
Las manifestaciones fueron las más violentas que se registraron desde que el Presidente Raúl Alfonsín asumió el poder con una deuda que los militares extendieron en 37,000 millones de dólares, principalmente con la banca norteamericana. Actualmente la deuda asciende a 50,000 millones de dólares.



SALUDA A CEREZO. Ciudad de Guatemala, Enero 14 (Reuters). George Bush, Vicepresidente de Estados Unidos, Izquierda, saluda al nuevo Presidente de Guatemala, Lic. Vinicio Cerezo Arévalo, antes de las ceremonias oficiales de esta mañana.

Bush garantiza apoyo de EU para Guatemala

Guatemala, Enero 14 (UPI). El Vicepresidente norteamericano George Bush dijo hoy que el retorno del gobierno civil en Guatemala es "un histórico acontecimiento" para todo el Hemisferio Occidental y garantizó el apoyo norteamericano para la naciente democracia.

Bush llegó a Guatemala para asistir a la toma de posesión del Presidente electo Vinicio Cerezo, un demócrata cristiano moderado que cerrará un capítulo de 31 años de gobierno militar en esta nación de 8.2 millones de habitantes.

Pacifistas se enfrentan a policía guatemalteca

Guatemala, Enero 14 (AP). Unos 400 manifestantes se enfrentaron con la policía hoy a las afueras del Teatro Nacional, donde el Presidente Vinicio Cerezo Arévalo tomaba posesión.
Los manifestantes pertenecían a la Marcha Inter-

nacional para la Paz en América Central, la cual partió de Panamá en Diciembre en una jornada con destino a México, y al Grupo de Apoyo Mutuo, organización guatemalteca integrada por familiares de personas desaparecidas.



CONTRA ROCKEFELLER. Buenos Aires, Enero 14 (Reuters). Más de 1,500 personas protestaron anoche por la visita al país del banquero norteamericano David Rockefeller. La policía arrestó a más de 90 personas. Un aspecto de los disturbios en una calle capitalina.

Embargo de armas europeas a Libia

La Haya, Enero 14 (AP). El Gobierno holandés planteará la posibilidad de aplicar a Libia un embargo de armas europeas en la reunión ministerial sobre terrorismo del mercado común programada para fin de mes, dijo hoy una vocera de la Cancillería.
La reunión se efectuará el 27 de Enero como parte de una conferencia de dos días de los ministros de Relaciones Exteriores de la Comunidad Económica Europea (CEE) en Luxemburgo. "Holanda planteará el tema del embargo", dijo la vocera. "Pero no será una propuesta oficial sino un punto a analizar en Lnllypibon de Luxemburgo", aclaró.

El viernes, el Primer Ministro holandés Ruud Lubbers, cuyo país está actualmente a cargo de la presidencia rotativa de la CEE, dijo que era "altamente improbable" que el grupo aplicara a Libia amplias sanciones económicas. Pero añadió que el Gobierno holandés estudiaba la posibilidad de prohibir las ventas militares a la nación nordafricana.
Las declaraciones de Lubbers siguieron al anuncio el 7 de Enero del Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, de amplias sanciones a Libia, a la que acusó de estar implicada en los ataques terroristas en los aeropuertos de Roma y Viena.